

Por Francisca Pacheco Pérez

economia@diarioelsur.cl

Son múltiples los eventos costumbristas que se desarrollan durante los meses de enero y febrero en la Región, sobre todo en comunas rurales. La tradicional trilla a yegua suelta y festivales gastronómicos que relevan productos como la papa, el choclo y carnes como el chivo y el cordero, permitiendo así ratificar su identidad campesina e impulsar la economía y turismo de la zona.

Este año, sin embargo, varias de estas jornadas debieron ser suspendidas o reprogramadas, fundamentalmente a raíz del Estado de Catástrofe decretado en la Región al inicio de los incendios, medida que contempla una duración de 30 días y limita la realización de este tipo de actividades.

Frente a esto, el escenario es dispar: mientras comunas como Santa Juana y Hualqui reprogramaron las instancias, otras como Cabrero y Laja optaron por concentrar sus esfuerzos únicamente en los eventos que restan durante el verano.

"Todas las comunas insertas en la Región dependemos mucho de estas actividades tradicionales, se han transformado en un derecho adquirido para las comunas y eso también va en beneficio de los pequeños emprendedores que dependen de ellas", manifestó el alcalde de Laja, Vladimir Fica.

NUEVA AGENDA RURAL

La tradicional Fiesta del Choclo de Hualqui se llevaría a cabo entre el 27 de enero y el 8 de febrero, con una alta expectativa de ganancias para los emprendedores, agricultores y cocineras. "Como teníamos el estado de excepción nos vimos obligados a correrla fechada. No podíamos estar realizando una fiesta de estas características, que además es muy larga", recordó el alcalde Ricardo Fuentes.

La nueva fecha se fijó entre el 25 de febrero y el 8 de marzo, manteniendo toda la agenda cultural, artística y comercial, con un total de 120 puestos. "Está la misma cantidad de stands, vamos a tener gastronomía, artesanía, algunos invitados que van a venir a exponer el trabajo en miembro de Chimbarongo", relató.

Previo a este evento, entre el 19 y el 22 de febrero, también se celebrará la fiesta de la humita en



La trilla a yegua suelta es una de las celebraciones más populares en las comunas rurales de la Región.

Santa Juana, Laja y Hualqui requieren mantener turismo y ventas

Modifican fechas de eventos veraniegos tras la emergencia

La contingencia por incendios forestales obligó a la suspensión o reprogramación de las fiestas costumbristas. Alcaldes dicen que prioridad es cumplir con los emprendedores.

Talcamávida, con alrededor de 40 expositores.

La reprogramación de actividades también se extendió a Santa Juana, que el 19 de enero realizaría la trilla a yegua suelta y el 28 de enero la Semana de Santa Juana. "Es importante reactivar la economía local y es por eso que estamos retomando. Tuvimos la Fiesta de la Miel el 8 de febrero, que fue muy buena, este sábado 14 se viene la primera feria de San Valentín y el 21 de febrero se retoma la trilla a yegua suelta, que es una actividad muy nuestra

en una comuna que rescata tradiciones todo el año, también vamos a tener comidas típicas", indicó el alcalde Ángel Castro.

La semana santajuanina, en tanto, se fusionará con la celebración del cuadrigentésimo aniversario de la comuna, que inicia el 28 de febrero. "Va a durar aproximadamente una semana, empezaremos con presentaciones artísticas de corte regional y nacional, y con la presentación de las candidatas a reinas, carros alegóricos, y una feria costumbrista los días

5, 6 y 7 de marzo, que va a tener gastronomía, artesanía y productos agrícolas", confirmó.

EMPRENDEDORES

Una panorama distinto se vive en Laja, comuna donde la trilla a yegua suelta, que tenía fecha para el 29 y 30 de enero, se suspendió de forma permanente. "Teníamos todo más o menos armado, pero no se pudo hacer y es entendible. También los emprendedores lo comprendieron, porque los más afectados fueron la misma gente del cam-

po", explicó el jefe comunal.

En ese sentido, aseguró que se está gestionando un espacio para todos estos pequeños productores en el Festival Vive Laja, programado para este 27 y 28 de febrero, y que recibe alrededor de 25 mil personas por jornada.

"Solo los foodtrucks, más los artesanos y emprendedores que vienen ahí, deben sumar cerca de unas 50 personas que trabajan directamente. Ahora, toda la gente que indirectamente presta servicios en sus casas, toda la economía circular que se genera en función a este gran evento, va a ayudar también a muchos emprendedores y agricultores", sostuvo el alcalde.

Si par de Cabrero, Yusef Sabag, precisó que "unavez levantado el estado de excepción podremos empezar a realizar y a programar las actividades de verano, las que van a ser reprogramadas para fines de febrero y las primeras semanas de marzo".

En el caso de la comuna, la trilla a yegua suelta y la fiesta del turismo y el verano, que se llevarían a cabo entre enero y febrero, fueron las jornadas canceladas.

La reprogramación de estos tradicionales eventos se realizará manteniendo su parrilla de artistas, actividades y emprendedores.